

LXVII/CAF/02

ACTA

En la ciudad de Chihuahua, Chihuahua siendo las **doce horas con veinticuatro minutos** del día **veintiséis de octubre del año dos mil veintiuno**, se llevó a cabo la reunión presencial de la Comisión de Asuntos Fronterizos, en la Sala Morelos, ubicada en el piso uno, del edificio sede del Poder Legislativo del Estado de Chihuahua, realizándose bajo el siguiente:

Orden del Día

- I.- Pase de lista de asistencia y verificación del quórum.
- II.- Lectura y aprobación, en su caso, del orden del día.
- III.- Lectura y aprobación, en su caso, del acta de la reunión de instalación.
- IV.- Análisis, Discusión y, en su caso, aprobación del Programa de Trabajo Interno de la Comisión para dar cumplimiento a lo dispuesto por el segundo párrafo del artículo 48, del Reglamento Interior y de Prácticas Parlamentarias del Poder Legislativo.
- V.- Informe del siguiente asunto turnado a esta Comisión:

Iniciativa No. 274 con carácter de punto de acuerdo, a efecto de exhortar al H. Congreso del Estado de Sonora, así como al titular del Ejecutivo del Estado de Sonora, Gobernador Constitucional Dr. Francisco Alfonso Durazo Montaño, para que, dentro de sus facultades y agenda política, se valore la priorización de la construcción de la carretera denominada WILLY-HUACHINERA, a fin de detonar en el ámbito económico, turístico, regional, social y de interconexión, ya que para el Estado de Chihuahua es prioridad comunicar el Puerto de Guaymas con la intermodal de ferrocarril Santa Teresa, así como el puente Tornillo, Tx., y las ciudades conurbadas de El Paso y Ciudad Juárez.

Iniciador o promovente: Dip. Ilse América García Soto (MC)



LXVII/CAF/02

VI.- Asuntos generales.

ASUNTOS TRATADOS

I.- Con el objeto de dar cumplimiento al orden del día, se procedió a pasar lista de asistencia, por lo que la Diputada Presidenta Ana Georgina Zapata Lucero, solicitó a la Diputada Secretaria Rosana Díaz Reyes, pasar lista de asistencia con el fin de verificar el quórum legal, encontrándose presentes las siguientes personas:

Diputada Ana Georgina Zapata Lucero	(PRI)	Presidenta
Diputada Rosana Díaz Reyes	(MORENA)	Secretaria
Diputada Marisela Terrazas Muñoz	(PAN)	Vocal
Diputada Leticia Ortega Máynez	(MORENA)	Vocal

Se dio cuenta de la inasistencia de la Diputada Magdalena Rentería Pérez, misma que envió la justificación correspondiente.

La **Diputada Presidenta Ana Georgina Zapata Lucero**, dio cuenta de la solicitud de la Diputada Marisela Terrazas Muñoz, dirigida a la Presidencia del H. Congreso del Estado, por la cual solicitó llevar a cabo sus asistencias a las sesiones y reuniones de Comisión de manera remota o virtual, misma que fue autorizada en el Acuerdo N° LXVII/001/2021, Artículo Cuarto, por lo que su asistencia en esta modalidad y los acuerdos que en ella se tomen tendrán plena validez legal.

En virtud de contar con el quórum legal establecido, la **Diputada Presidenta Ana Georgina Zapata Lucero** procedió a declarar que los acuerdos tomados en la reunión cuentan con plena validez legal.

II.- Continuando con el siguiente punto del orden del día, la **Diputada Presidenta Ana**Georgina Zapata Lucero, procedió a dar lectura al Orden del Día y solicitó a la **Diputada**



LXVII/CAF/02

Secretaria Rosana Díaz Reyes, sometiera a consideración de las Diputadas integrantes de la Comisión su contenido, siendo aprobado por unanimidad de las integrantes de la Comisión presentes.

III.- Por lo que corresponde al tercer punto del orden del día, la Diputada Presidenta Ana Georgina Zapata Lucero, solicitó a la Diputada Secretaria Rosana Díaz Reyes, preguntar a las integrantes de la Comisión, si tenían alguna observación en cuanto al contenido del acta de la reunión de instalación, misma que fue enviada con la debida antelación vía correo electrónico y, no existiendo observaciones, solicitó a la Diputada Secretaria proceder a someterla a votación, siendo aprobada por unanimidad de las integrantes de la Comisión presentes.

IV.- En lo que respecta al cuarto punto del orden del día, la **Diputada Presidenta Ana Georgina Zapata Lucero**, comentó que el proyecto de programa de trabajo fue enviado a las integrantes de la Comisión, el día veinte de octubre anterior, a efecto de que tuvieran conocimiento del mismo e hicieran las observaciones pertinentes; preguntó a las integrantes si tenían alguna observación relativa a su contenido.

Por consiguiente, y no habiendo observaciones al contenido del proyecto, solicitó a la **Diputada Secretaria Rosana Díaz Reyes**, sometiera a votación el Programa de Trabajo de la Comisión de Asuntos Fronterizos, siendo aprobado por **unanimidad de las integrantes de la Comisión presentes**.

V.- Continuando con el quinto punto del orden del día, la **Diputada Presidenta Ana Georgina Zapata Lucero**, concedió el uso de la voz a la Secretaría Técnica, para que informara acerca del asunto turnado a la Comisión.

La Secretaría Técnica explicó el contenido del asunto turnado, y detalló la cantidad de kilómetros de tramo carretero a construir en el Estado de Sonora, necesario para la terminación del proyecto de carretera WILLY-HUACHINERA, así como el avance de los mismos en el Estado de Chihuahua. La **Diputada Leticia Ortega Máynez**, solicitó a la Secretaría Técnica, explicara el proceso a realizar para el análisis y discusión de la iniciativa; siendo respondida que a posteriori se haría lo conducente relativo a solicitar formalmente información acerca del proyecto a las autoridades correspondientes.



LXVII/CAF/02

Así mismo, la **Diputada Marisela Terrazas Muñoz**, preguntó si el H. Congreso del Estado, tiene la facultad para exhortar a otros poderes legislativos estatales, siendo respondida afirmativamente.

A continuación, la **Diputada Presidenta Ana Georgina Zapata Lucero**, preguntó a las Diputadas integrantes de la Comisión si existía alguna otra pregunta u opinión acerca del asunto informado, no existiendo ninguna.

VI.- Por lo que respecta último punto del orden del día, la **Diputada Presidenta Ana Georgina Zapata Lucero** solicitó a la Diputada Secretaria, pregunte a las Diputadas integrantes de la Comisión si existe algún asunto general a tratar.

Por lo anterior, la **Diputada Leticia Ortega Máynez**, comentó acerca de su participación en un foro celebrado el fin de semana anterior, sobre migración en la frontera norte de Cd. Juárez; comentó quienes organizaron dicho evento, el diagnóstico y condiciones de la dinámica migratoria ahí expuesta, así como el panorama general de la red de albergues para migrantes, sus actividades y necesidades; reconoció el arduo trabajo de la sociedad civil organizada y comentó que compartiría a las demás integrantes de la Comisión la información recabada en dicho suceso.

Además, la **Diputada Leticia Ortega Máynez**, compartió que esas organizaciones le pidieron formalmente ser invitados ante la Comisión, para explicar el trabajo realizado.

Por su parte, la **Diputada Presidenta Ana Georgina Zapata Lucero**, agradeció la intervención de la Diputada anterior, y recordó a las integrantes el día internacional del migrante a celebrarse el día dieciocho de diciembre; propuso realizar un trabajo en conjunto, para que la Comisión invite a las personalidades de los diferentes ámbitos sociales involucrados en esa temática, para realizar una reunión informativa o impartir un seminario con el fin de fomentar el reconocimiento de los derechos del migrante; asimismo comentó la posibilidad de celebrar las reuniones pertinentes en las localidades donde se presenta más frecuentemente esa problemática.

No existiendo más asuntos generales, siendo las **doce horas con cuarenta y cuatro minutos** del día en que se actúa, se dio por concluida la reunión.



LXVII/CAF/02

Firman Por la Comisión de Asuntos Fronterizos

Ana Georgina Zapata Lucero Presidenta Rosana Díaz Reyes Secretaria

ESTAS FIRMAS CORRESPONDEN AL ACTA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS, CELEBRADA EL DIA 26 DE OCTUBRE DE 2021 EN LA SALA MORELOS DE ESTA SEDE LEGISLATIVA.